
新年特別号

461VOL.
令和7年1月

発　行／広島県印刷工業組合　　　　　　　発行人／中本　俊之
広島市西区南観音一丁目1番22号　TEL（082）293-0906　FAX（082）293-0954
URL : http://www.hiroshima-pia.jp　E-mail : h.inkumi@estate.ocn.ne.jp

年頭所感	

　広島県印刷工業組合	 		 	　理事長　中本　俊之	
　全日本印刷工業組合連合会	　　　　　会　長　瀬田　章弘	

年男新春エッセイ	 		 		 		 		 	

　株式会社クニヤスシール	 		 	　　　　　國保　洋二	
　有限会社アド・オーガスト	 		 		 　木戸　　翼	

第 4回	拡大理事会開催

紙断裁機の特別教育アンケート

夢メッセ　基調講演　　　　　　　　　　　		田中　よしこ	氏

中央会からお知らせ

親睦ゴルフ大会開催

福山支部だより

事務局だより　　●組合のうごき

　皆さま、新年あけましておめでとうございます。
　今年も「いんさつ広島」編集員一同、皆さまに身近な情報等を
お伝えできるよう頑張りますので、どうかよろしくお願いいたします。
　写真は、比治山のふもと、電車通りにある「比治山神社」で、
広島市中心部に位置し、もと黄幡 ( おうばん ) 大明神と称し、比治
山南の谷（俗称—黄幡谷）に鎮座されていましたが、正保３年３月

（西暦 1646 年）現在の社地に移して鎮守社となり、藩政時代には
稲荷町三組、東柳町、下段原村、竹屋町南裏、平塚、竹屋村な
どの産土神として祀られ、当時の藩府より毎年正月門松添木、九
月祭礼湯立の薪木を寄付されるなど崇められていました。最寄り駅
より徒歩 3 分、広島駅からも車で 10 分。アクセス便利な比治山
神社は瀬戸内海を一望する比治山公園の目の前に佇む緑豊かな神
社です。縁結び・厄除・学業・合格・交通安全を御守りしております。
　皆さまも一度初詣に行かれてみてはいかがでしょうか。

【比治山神社】( 広島市南区比治山町 )

広島県印刷工業組合会報（毎月1日発行）

迎迎    春春
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— ２０２５年テーマ —

　　見えないヒントを「読もう」

　謹んで新春のお慶びを申し上げます。旧年中は組合運営に格別のご支援とご協力を賜りまして、厚く御礼申し上

げます。本年もご指導ご鞭撻のほど、どうぞよろしくお願い申し上げます。

　今年の広島県工組テーマは昨年に続き「見えないヒントを『読もう』」です。未来、ニーズ、思いなど、見えない

ものを読み取る力を付けることで、方向性を見定める目や柔軟な対応力が磨かれます。必要とされているものは何か、

自分たちにできることは何かを見出すことで、われわれ自身が頼られる存在、なくてはならない存在となれるはず

です。

　昨年の全印工連フォーラムでは、「もう、そこにある未来」をテーマに講演が行われました。その中で提示された

二つのキーワードを改めてご紹介します。

　一つ目は、「組織を逆ピラミット型にする」です。逆ピラミッド型の組織とは、顧客と常に接している従業員が意

思決定を行ない、マネジメント側は従業員の能力を発揮するための権限とサポートを与える組織のことです。優先

順位は顧客が第一、従業員が第二、社長や経営層は最後に考える。トップダウンの意思決定を行うピラミッド型組

織をひっくり返すことで、従業員自らが意欲的・創造的に仕事に取り組むことで、大きな強い一体感を持つ組織に

なります。日本人は総じて自己肯定感が低いと言われており、これが産業の衰退に拍車をかけています。組織を逆

ピラミット型にすることは、自己肯定感を上げていくことにもつながります。

　二つ目は、「ローカルゼブラ企業への変革」です。ゼブラ企業とは、白黒模様で群れで行動するシマウマにたとえ

られた言葉で、社会課題解決と経済成長の両立を目指す企業を指します。ローカルゼブラ企業は、それを地域特化

型に展開したものです。自社を含めた地域資源を活用して地域課題を解決しながら事業成長することで、よりよい

地域社会をつくることを目指します。われわれ印刷会社は地域で培ってきた有形、無形の資産があります。それを

洗い出し、印刷にとらわれることなく地域のニーズに応え事業を再構築することが必要です。あらゆる産業に通じ

地域と自治体をつなぐ力、全国津々浦々に立地しさまざまな情報を収集する力、デザインや編集など伝える力など、

多様な力を組み合わせる力が印刷業にはあります。印刷業は潜在的な能力を拡げて一歩先をゆくクリエイティブな

産業でありたいものです。広島の地域課題としては、若者の県外流出や過疎化の進行、特定エリアへの観光客の集

中などがあげられると思います。課題があるということはニーズがあるということです。印刷会社だから持つ力で

はなく、自社だから持つ力でぜひこのニーズを汲み取っていきましょう。

　印刷業に限らず、社会が大きく変わり、われわれにも変化を求められています。立ち止まっているだけでは何も

変わりません。何も変えなければ、今年と同じ来年、今と同じ未来になるだけです。人は何かを追いかけている時

が一番充実しています。少しずつでも意識を変えて行動を起こし、一歩でも前に踏み出し、どうあるべきかを考え、

そして自分たちがこうなりたいと思う未来にしていきましょう。

　2025 年が皆さまにとって良い年となりますよう祈念し、新年のあいさつとさせていただきます。

新年のご挨拶

広島県印刷工業組合
   理事長　　中　本　俊　之
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　明けましておめでとうございます。
旧年中は、当連合会に格別のご支援とご協力を賜り、厚くお礼申し上げますとともに、本年も一層のご指導を賜り
ますようお願い申し上げます。
　昨年 5 月に会長を拝命し、以来新執行部一丸となって業界の課題解決、未来に向けた組合員各社の発展のための
事業を推進して参りました。また、昨年 9 月に大阪市にて開催いたしました「2024 全印工連フォーラム IN 大阪」
には、全国から 400 名を超える方々にお集まりいただき、全印工連事業をより一層ご理解いただき、全印工連の団
結と協調を強めると共に、印刷をコアにした地域の課題解決業への展開を価値協創で拓く未来として冊子の配布、
前田元中小企業庁長官の講演、フォーラムメッセージを通じて業界の将来像に対する新たな指針を発表し業界の方
向性を再認識して頂くことが出来ました。これも偏に全国の印刷工業組合の役員、組合員、関連業界の皆様のご理
解とご協力の賜物と深く感謝申し上げます。
　さて、昨年は、新型コロナウイルス感染症による社会経済活動への様々な制限は緩和されましたが、国際情勢不
安や円安によるエネルギー価格、原材料価格の高騰、人手不足、賃上げや取引の適正化に向けた価格転嫁対応等、
依然として多くの経営課題が山積みし、中小印刷業界は、厳しい経営環境への対応がもとめられる年となりました。
　このような状況の中、全印工連では、『Happy Industry』～人々の暮らしを彩り幸せを創る印刷産業～という理
念の下、同質化からの脱却、供給過剰の解消に向け「価格競争」から互いを伸ばし合い活かし合う価値協創のエコ
システム作りを目指し、CSR 経営の推進、差別化による収益性の向上、経営基盤の強化、組合の強靭化に取り組ん
でまいりました。
　全印工連は、創立 70 周年に当たる記念すべき年を迎える本年も引き続き、「価値協創」へと繋がる各種事業に積
極的に取り組んで参ります。特に文化や教育、経済活動における紙メディアのサステナブルな価値や情報媒体とし
ての効果の研究と訴求して参りたいと考えております。また、地域の課題を解決するローカルゼブラへの取り組み
について力を注いで行く所存でおります。併せて、全日本印刷産業政治連盟や中小印刷産業振興議員連盟との連携
による印刷業界のさらなる地位向上、取引の適正化、官公需取引改善など組合員各位とともに印刷産業の持続可能
な発展に向け一層精進してまいります。
　本年が皆様にとって明るい希望に満ちた素晴らしい一年となりますよう祈念いたしまして、年頭のご挨拶といた
します。

新 年 の ご 挨 拶

全日本印刷工業組合連合会　

　会　 長　瀬　田　章　弘

本　　　社 〒１３０-８６６６
TEL.03-5608-7803～8（営業直通）

東京都墨田区吾妻橋3-11-1

九州営業所 〒８１２-００１８
TEL.092-433-7611

福岡市博多区上牟田1-15-27
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年男新春エッセイ

　新年あけましておめでとうございます。本年も何卒
よろしくお願いいたします。
　今年は巳年、そして私自身が年男を迎える節目の年
となりました。48 歳という、かつては遥か彼方に見上
げていた世代に差しかかり、その事実に不思議な戸惑
いと感慨が入り混じります。新春にあたり、これまで
の歩みを少し振り返り、昨年訪れた大きな転機や、そ
の中で父と自分とが重なり合う瞬間をお話しして、今
後の楽しみを静かに紡いでみたいと思います。
　私が生まれた 1977 年当時、我が家は民家の 1 階を
土間仕立ての箔押加工場とし、2 階に家族が暮らす「住
み込み工場」さながらの環境でした。夜遅くまで続く
箔押機のリズムは、私にとって子守唄のようなもので
した。1980 年にシール印刷を本格始動してからは、
工場には紙やシール、紙管があふれ、その一角は幼い
私にとって「創作の宝庫」でした。幼稚園のころは、
そこから素材を集め、思いつくままに鎧や兜、武器な
どを作る日々でした。おそらく当時「日本一シールで
工作をした子ども」だったと思います。父はいつも箔
押機に向かい合い、その背中には不言実行の精神が宿っ
ていたように思えます。その姿に導かれるように、小
学生の頃は「将来は日本一のシール屋さんになる」と
いう夢を自然と心に描いていました。
　けれども中学に上がったころ、会社は新しい印刷機
を導入し、工場を立派に建て替えました。生産量が格
段に増し、そこにはもう子どもが遊び心で踏み入る空
間はなくなったように感じました。自宅は工場から離
れ、私自身は中学、高校とバレーボールに熱中してい
く中、幼かった頃の夢は霞んでいき、やがて京都へ進
学してからは広島に戻ることすら考えなくなりました。
　ところが、就職氷河期が私を打ちのめし、「何がやり
たいのかすらわからない」という迷路に迷い込んだと
き、実家から「会社に来てみないか」という声がかか
りました。当初は世間に負けたような挫折感もありま
したが、幼い日の工作の記憶が背中を押し、やがて「面

白そうだ」と思うようになりました。入社前に通った
東京の日本プリンティングアカデミーで、印刷技術の
深みや魅力を知り、私の中で一度埋もれかけた気持ち
が再点火しました。
　2001 年の入社後は営業として、お客様の目的やニー
ズに合ったシールをつくることを考え、日々葛藤をし
ながら仕事を積み重ねてきました。
　リーマンショックや震災、新型コロナなどの大波に
揺さぶられながらも、2006 年には第二工場ができ、
2013 年には社長に就任。仕事と私生活が拮抗しなが
ら、結婚、子どもの誕生といった出来事を重ねていく
うち、人生は少しずつ様相を変えていきました。
　昨年、第二工場の老朽化を機に生産設備を安佐北区
上深川へ移すという、大がかりな転換に踏み切りまし
た。2 年にわたる場所探しや準備は、時間と資金の負
担も大きく、不安は日増しに募りました。そんなある日、
父がふと「自分が 48 歳くらいのころは工場を建て替え、
新機械導入でめちゃくちゃ忙しくて大変だった」と語っ
たのです。子どものころ、いつも箔押機の前で働く父
を見上げていたあの光景。その裏で父も、私と同じ年
回りで同じような試練に立ち向かっていたとは。私は
深く励まされ、肩の荷が軽くなりました。
　父と自分が、見えない時空のなかで重なり合う。こ
の不思議な符合は、人生をより面白くするエッセンス
かもしれません。今、自分が働く背中を、子どもたち
はどんな目で見ているのでしょうか。将来、子供たち
が「父はこう生きていた」と振り返ったとき、私も父
のように、何かひとつの物語の区切りとして刻まれる
のでしょう。それを思うと、この瞬間がまた小さな輝
きを帯びてきます。
　48 歳の新春、人生はまだまだ続きます。試練と楽し
みは周期を描くように巡り、私たちはそのたび新たな
景色を見るのでしょう。今年もまた、皆さまとともに
前へ進んでいきたいと思います。
　どうぞ本年もよろしくお願いいたします。

國 保  洋 二

48 歳新春、人生はまだまだ、
試練と楽しみは周期を描くように巡る

株式会社クニヤスシール
代表取締役

( 昭和 52 年生 )
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年男新春エッセイ

　あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろ
しくお願いいたします。
　つい先日 30 歳になったばかりと思っていたのに気が
つけば今年で 36 歳。人生の半ばともいえる 40 歳も間
近になってきたなと感じる今日この頃です。
　昨年は青年部会の部会長を拝命し、皆様にはご迷惑を
お掛けし、また多大なご協力を頂きながら部会運営を努
めさせて頂くことができました。あらためて、お礼申し
上げます。昨年はここ近年にない 3 名もの新規会員の
皆様にご入会いただきました。次代を担う青年印刷人と
して、会員相互の研鑽と情報交換ならびに緊密な連携の
もとに一致団結して印刷業界の発展・向上に寄与するこ
とを目標に本年もより一層意義のある部会運営を行っ
てまいりたいと思っております。
　私は広島市内の大学を卒業した後、医療機器メーカー
に就職をいたしました。歯科医院で使用される歯科用レ
ントゲンという少しニッチなジャンルで営業活動とメ
ンテナンス業務に従事し、中国五県を中心に日本中を飛
び回っていました（おそらく今後使用することはないで
あろう放射線を出す事のできる資格「X 線作業主任者」
を取得しています）。このままこの業界で生きていくも
のと思っていましたが 26 歳の 10 月に予期せぬ出来事
が降り掛かってきました。関西で地方公務員をしていた
1 歳下の弟が突然思いもよらぬ形でこの世を去ってしま
いました。それによってアド・オーガストの代表である
父親が体調を崩し、その都度病院に救急搬送される日が
続きました。当時、5 歳下の弟がまだ大学に通っており、

父親のこの様な状況ではもしかしたら不測の事態が起
きるのではないかと、ひと月の内数日しか広島にいない
状況も相まって、当時勤めていた医療機器メーカーを退
職し、父に寄り添う道を選択いたしました。勤め先の医
療機器メーカーの社長を始め上司の方々には個人のわ
がままにも関わらず理解して頂き「頑張れよ」と背中を
押して送り出してもらいました。
　私にとっての大きな転換期、未知の世界への挑戦でし
た。一番大きく感じたことは医療機器メーカーでは完成
された商品を販売することから、未だ形のないものを顧
客の意見を聞いて提案、販売をすることの難しさでし
た。そんな右も左もわからない状況の中勧められたの
が、広島県印刷工業組合への入会、青年部会への参加で
した。何もわからない状況の中、部会の先輩方が会社を
案内していただいたり、業界近況などを色々と教えて頂
きとても勉強になりました。諸先輩方にはご迷惑のかけ
通しでしたが本当にありがとうございました。
　アド・オーガストも昨年創業五十周年を迎えさせて頂
くことができました。創業当時はマッチバコのデザイン
が 1 つ 200 円の時代から始まり、広島海島博、アジア
大会、フラワーフェスティバル、広島サミットなど地域
の様々な出来事に関わらせていただいたこと、またここ
まで育てて頂いたことに多くの方々に感謝致します。
　そんな私も、入社して 10 年目の節目を迎えるこの歳
に 3 度目の歳男として、自社の 100 年企業への新たな
一歩を踏み出す一年と、青年部会の盛り上げに大いに貢
献できる節目の年にしたいと考えております。

木 戸 　 翼

年男を迎えるに当たって
有限会社アド・オーガスト
( 県工組青年部会長 )

( 平成２年生 )

青年部会から会員増強 ( 募集 ) のお願い
「社長さん！　身の回りに　有望な若者はおられませんか」

若者が集い、話し合い、一緒に勉強して、議論を重ね、一つの固まりになって、
印刷業界を活性化し、次世代に向け、若い力を結集して印刷業界を盛り上げよう！

　この部会は、会社経営者の皆様、ご子息もしくは将来後継者を支えていただける方々に入会していただ
き、今後の印刷業界を盛り上げるために、ご協力をお願いしております。
　若さは力です。印刷工業組合の未来を支える人材の育成と、ぜひとも会員増強のご協力をよろしくお願
いいたします。　　　　　　　

※申し込みは、広島県印刷工業組合　事務局まで　℡０８２- ２９３- ０９０６　
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第４回拡大理事会開催

　12 月４日（水）午後６時から、久しぶりに広島印刷
会館を出て、「安芸茶寮」において第４回拡大理事会が
行われた。出席者は 21 名、その後に行われた忘年会
も同じく 21 名、皆さん賑やかに懇談され盛り上がっ
ていた。
　始めに中本理事長が、「先月行われた全印工連の役員
会のお話を３つします。まず、2025 事業構想の７本
柱、そして、21 の具体的事業です。これは、来年度
の全印工連の基本的な事業構想を簡潔にまとめたもの
です。おいおい皆さんに説明していこうと思っており
ます。要はモノづくりとことづくりと言うところです。
モノづくりというのは、特に既存の印刷機械とか設備
等々には限界があるよ。買える買えないという問題も
あるし、それよりもことづくり、もっともっとこれか
らやることはたくさんありますよ。これは基本的な考
え方です。特に７本柱の所でそういったことづくりを
しっかり意識してもらいたい。で、まず皆さんに一致
団結してやっていただきたいのは適正価格、いわゆる
値段的なこと、これを皆でやりましょう。もう無駄な、
価格競争は止めましょう。２つ目、アドビマックスと
いうのが 10 月３・４・５日で、アメリカのフロリダ
で開催されました。それに全印工連の人が行かれ出張
報告がありました。それが来年の２月 13 日に、アド
ビマックスジャパンと銘打ってビックサイト東館で開
催されます。いまアドビのパックを買ってもらってい
る人が多いと思いますが、来年度は更新になります。
それでアドビマックスは、動画を使ったり生成 AI の機
能が入ったり、大きく変わります。これが、事業も変

わるし、営業スタイルも変わる。例えば、今まで営業
が具体的にお客さまの所に行っていろんな商談・説明
をしていたが、今度は制作側も食い込んでくるという
ようになります。ぜひ、注目しておいてください。３
つ目、各委員会の事業の話です。来年の２月 21 日に
中国地区協がありますが、この地区協から全印工連よ
り役員が来て、下期の事業計画というものを立てなが
ら、中国地区でいろんな協議をしていろんな意見を皆
さんから聞きたいと、今、瀬田会長がヒアリングをし
ている所です。その中で、皆さんからＤＸプラットは
どうなったの。と言われますが、今、止まっています。
今後動かすか否か、今ヒアリングをしております。今
後どうなるかは私の方からお伝えします。今後、本当
に大きく変わっていきます。全印工連も共助 ( 共に助
ける ) の団体として皆さんと共にやって行きたいとハッ
キリ言っていますので、これを使わない手はありませ
ん。ぜひ、皆さんと共にやって行きたいなと思ってお
りますので、今言った３つの話、これを具体的に話し
て続けていきますので、何卒ご協力よろしくお願いし
ます。今日この後、夢メッセの決算報告もありますの
でよろしくお願いします」と挨拶があり会議に入った。
議題
１．新年互礼会の開催について (2024 年テーマと同 )
２．夢メッセの総括について
３．紙断裁機使用に当たっての「特別教育」開催
　　可否について
４．その他

「役員会レポート」

・理念づくり

・組織とひとづくり

・市場とサービス製品づくり

・協創のネットワークづくり

・助け合いと撤退支援

・強靭化

・組合改革

事業構想の７本柱

・ＣＳＲ経営推進
・ローカルゼブラ企業への啓発
・エンパワーメント型組織普及
・ディレクターズ講座開発
・クリエイターズバンク設立
・非価格競争
  (５ウェイポジショニング )の啓発
・価値協創事例発信

・協創プロトタイプづくり
・官民協創ワークグループ創設
・ＳＲ調達の推進
・ものづくりネットワーク構築
・自動化、省力化、ＡＩ導入の推進
・事業承継支援の推進
・ＢＣＰ対策推進

・共済制度の普及促進
・ネットワークづくりと組合員の増強
・ライセンスプログラム対策実施
・地区協改革推進
・広報改革推進
・組合の財務強化
・事務局のＩＴ化　効率化

21の具体的事業

紙断裁機使用には「特別教育」が必要！
　「紙断裁業務に従事する人は、特別教育を受けなければ就業できない」という法律があります。
労働安全衛生法第５９条第３項および労働安全衛生規則 (安衛則 ) 第３６条に定められています。
特別教育を受けたもの以外は紙断裁機の操作をしてはならない。また、ナイフの交換作業も特別教育を受けたものが行うと定
められています。
　現在、紙断裁業務に従事される方で「特別教育」を受けていない場合は、速やかに受講をされるようお願いいたします。
　平成２５年３月に、県工組主催で１０３名 ( 受講費用 3,000 円＋テキスト代 ) の方が受講されています。しかし、その後１０年の
月日が経過し、退職・離職等があるかもしれません。よって、アンケートを取り、実施の可否を決めたいと思います。
【特別教育の実施】
　特別教育を行う方法は、企業内で行うほかに企業外で行う方法もあります。労働者が其の業務に従事する場合の労働災害
の防止を図るものであるため、事業者の責任において実施されなれけばなりません。
【特別教育の内容】
　紙断裁機における「特別教育」は、「動力プレスの金型等の取付け、取外し又は調整の業務」であり、学科教育と実技教育
に分かれます。科目・範囲・教育時間は以下のとおりです。

中央労働災害防止協会　中国四国安全衛生サービスセンターを講師に県工組でまとめて行う場合、１人当り(50名受講で
7,000円・60名受講で5,850円・70名受講で5,000円・80名受講で4,400円)プラステキスト代になります。受講者が多けれ
ば多いほど人数割で安価に受講できます。１社何名でも構いません。一度、受講して記録を保存しておれば結構です。
但し、受講日が土日祝日の場合は３０％アップとのことです。【※せめて、受講料1万円以下で実施したいものです】

受講参加の希望をとります(印刷関連の方ならどなたでもＯＫ)

そこで、県工組で中災防に研修をお願いしたところ

 紙断裁機使用の「特別教育」を受講します。

会社名                                                                        　　TEL　　　　　　　　　　　　　　　　　

参加者名　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　FAX　

２月１４日締め切り

印刷関連業様に重要なお知らせ 「特別教育」開催のアンケート

◎ ご回答はこのままFAX(082)293-0954へお願いします。

【企業内で行う特別教育の講師】
　特に資格要件は定められていませんが、教育科目について十分な知識と経験を有する人を講師としてください。
【企業外で行う特別教育】
　広島県労働基準協会(ホームページ掲載あり)
　　○動力プレス金型　　　　　１７，６００円　(税込)
　　○受講料・テキスト代　　　　  １，５４０円　(税込)     　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
【特別教育の記録の保存】
　特別教育を行なったときは、受講者名や科目などについて記録を策定して、３年間保存することとなっています。    

合計 １９，１４０円

学　科 プレス機械又はシャー及びこれら安全装置又は安全
囲いに関する知識

プレス機械又はシャー及びこれら安全装置又は安全
囲いの種類構造及び点検 2時間

学　科 プレス機械又はシャーによる作業に関する知識

学　科 関連法令 法令及び安衛則中の関係条項

材料の送給及び製品の取出し、プレス機械の金型若しくは
シャーの安全装置若しくは安全囲いの異常及びその処理 2時間

学　科
プレス機械の金型、シャーの刃部又はプレス機械若
しくはシャーの安全装置若しくは安全囲いの点検、
取付け、調整等に関する知識

プレス機械の金型、シャーの刃部又はプレス機械若
しくはシャーの安全装置若しくは安全囲いの点検、
取付け、取外し及び調整

3時間

実　技
プレス機械の金型、シャーの刃部又はプレス機械若
しくはシャーの安全装置若しくは安全囲いの点検、
取付け、取外し及び調整

プレス機械の金型、シャーの刃部又はプレス機械若
しくはシャーの安全装置若しくは安全囲いの点検、
取付け、取外し及び調整

2時間

1時間

科　　目 範　　囲 時　間
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【企業内で行う特別教育の講師】
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あけましておめでとうございます
令和 ７ 年 元旦
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謹 賀 新 年
本年よろしくお願いいたします　令和7年　元旦

あけましておめでとうございます
令和 ７ 年 元旦
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　今日は、私たち誰でも持っている最も価値のある資源、
脳の使い方 ( フォーカス力 ) についてお伝えします。私た
ちの注意力は、どのようにして日々の生活や、業務に影
響を与えているか。それをいかにコントロールするかに
より、人生の質、会社の質、業界の質も変わります。
　フォーカス力について質問をします。「あなたは、なぜ
今ここにおられるのですか」。「どうしてもこの場にいた
いから」「ここに絶対に来たいから来ます」という人がど
れくらいおられるかという質問です。このような、日常
の予定の一部として来ている人と、絶対ここにいたいと
思って来ている人とは、全く違う未来の結果を受け取る
ことになります。私たちはやりたいことに集中できれば、
その時々の最適で重要な選択をいつも得られます。いつ
も重要なものを探し当てる脳の使い方ができたら、これ
までとどんな未来の違いができるか考えたことはありま
すか。
　私は、メンタルケアの分野で仕事をしていますが、そ
のなかで心理学だけではちょっと人の人生を変えるのに
は限界があるなと思い行きついたところが脳の使い方で
した。そうやって脳のフォーカス力を変えるお手伝いを
すると、どんどんいろんな方の結果が出るのが早くなり、
あと、揺り戻し、リバウンドがないと言いますか、安定
したまま進む方が多くなられるので、脳科学を主に取り
入れるようになりました。
　私たちは、紛れもなく脳の指令で全部動いています。
ここにおられる皆さんは、絶対に脳が動いている方です。
脳死だったら動けないから寝たきりになります。実は私
自身が自分で思考を整えて人生を激変させたという、そ
の経験をベースにして起業しまして、これまで完全個別
セッションで展開をしてきています。脳の使い方を変え
ると、自分との関わり方はもちろん、仕事も人間関係も
数段レベルアップします。私はそんな人を、目の前でた
くさん見てきました。引きこもりだった人が起業した人、

「死にたい」と言っていた人が仕事を楽しんで、家族ごと
幸せになった人、鳴かず飛ばずの起業家さんが、大企業

さんとタッグを組んで数段レベルアップしたビジネスを
楽しんでおられる人。そういう活躍とか自分の才能を発
揮しながら人生を楽しんでいる様子を拝見できて、本当
に幸せです。
　企業さんの研修にも出かけていますが、どんな組織・
業界にもさまざまな問題があります。業績のこと、組織
の活性化、人材の確保、事業展開とか、そういう問題を
抱えている人は今もたくさんおられます。今日はこの大
切な場をお借りし、皆さんがさらに輝きながら、あなた
自身ができることをスタートして、自分も周りも業界も
どのように元気にしていけるのかということをお伝えし
ていきますので、枠を広げるという意識を持って、人生
とか世界を楽しんでいただける人が増えたら、とてもう
れしいです。
　皆さんは雨の日に飛行機に乗ったことがありますか。
私が実際に飛行機を利用した時、線状降水帯があり、目
的の飛行場に着陸できるかわからない。「変更になるかも
しれません」というアナウンスがありました。下から見
ると、厚い雲に覆われてどしゃ降りでも、雲の上は太陽
とか青い空が広がっています。雨なのか晴れなのかは、
あなたがどこにいて、どこを見るかで変わるのです。
　脳を使うというのは、やる気だったりとか、頑張りだっ
たりとか、ガッツ。こういった精神力に頼る必要があり
ます。皆さんの脳の機能を正しく使えば、どのような素
晴らしい未来も変更することが私たちには可能なのです。
　では、皆さんの脳がどこにフォーカスしているか探し
ます。実は今フォーカスしているものが、未来なのか、
過去なのかで結果が、現実が変わります。今から尋ねる
答え、あなたの回答はどうか考えてください。質問は、
会社は楽しいですか。景気はどうだと感じますか。何と
いう答えが出てきたでしょうか。実際に多い答えが、「結
構、深刻なのです」とか「そろそろ、リストラが始まる
みたいです」「全然新卒が入らなくて、人が足りません」「業
界が元気ないし、ちょっと分からないです」という声が
多いのです。では、次の質問は、「これから皆さんはどう
したいと思っていますか」。この質問に多く返ってくる答
えは、「自分に何かできるわけじゃないから、様子を見る
しかないですね」とか、「とにかく与えられた仕事を頑張
ります」というような答えなのです。もし、こういう答
えが出てきたのなら、あなたの自己効力感が下がってい
る状態です。これは何が問題かというと、脳がなるべく
行動をセーブするという方向にフォーカスしています。
人が努力・成果を求められる状況下に多いのです。自分
が必要な行動って成果を出せる。覚えているか覚えてな

田中 よしこ 氏
 

「2024 印刷産業夢メッセ　基調講演」

株式会社コレット　代表取締役

「脳のフォーカス力で未来を切り開く」
〜プラス思考と言葉の力で豊かなビジネスライフを〜
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いかという自覚です。自分は達成できる能力があると思
えている人は自己効力感が高い。反対に、ちょっと難し
いな、分からないなと言っている人が、自己効力感が低
い状態と言えます。つまり、自己効力感というのは、自
分にはできると信じているか、そうじゃないかというこ
となのです。根拠はいらないです。信じているかどうか
という話なのです。
　これは何が素晴らしいのか、未来を期待する力。行動
を変えるのに背中を押してくれる大切な原動力です。こ
ういう人が１人いるだけで、できるかもと思いますね。
ゼロだったらちょっと難しいですけど、１人いるだけで、
周りのみんなもできそうな気がすると思う素晴らしい力
なのです。ですから、「自分に何ができるかちょっと分か
らないです」とか、「与えられた仕事を頑張ります」とい
うように答えられるのは、もう改善する、自分で改善す
る気がないというほうにフォーカスをするのですね。受
け身の状態と言えるわけです。考えてみてください。受
け身の人ばかりの組織と、自分にも何かできるはずだと
思っている人がいっぱいいる組織。どちらが明るい未来
になるかは、一目瞭然です。
　「あなたなら会社や業界を変えることができます。絶対
できます」って言われたら、どんな言葉が頭に浮かびま
すか。「ええ、そうは言ってもね」、「大変そう」、「ちょっ
と何言っているの、この人」みたいなことが浮かんでこ
ないでしょうか。後ほど無意識のお話をしますけど、無
意識って自分が言っている言葉でポッと出てくる言葉が
無意識の領域です。これはまさに、「ええ、分かんない、
難しい。そうは言ってもね」という言葉が出ている時は、

「自分にはそんな能力は無いです」という設定になってい
ます。思考パターンがセットされるだけで、これは変え
られるのです。「そうしたいのはやまやまだけど、分かん
ないです」というもの、やりたいと思っているけど行動
しないというのも本気モードではない脳の使い方です。
　そもそも私たちは、自分の会社って別のものだと思っ
てしまいがちです。けど、そうじゃないのです。会社は
人が集まってできているのです。人は思考でできていて、
思考を基に動いています。だからそれぞれの思考を変え
ると、会社も変わるし、自分も変わる、会社の未来も変わっ
ていきます。会社が変わるとは、会社にいる人たちが意
識しているものが変わるということです。無難にやり過
ごすのか、本気でやりたいことを目指すのか、意識する
と全く違う景色が見えてきます。同じものを見ていても。
そして実際の自分の言葉とか動きも変わるのです。これ
が、フォーカスしているものが変わるということです。
　フォーカスする力はそんなにすごいのかと思うかもし
れませんが。炎天下の下に白い紙を置いてみてください。
別に何も起こらないですよね。ですが、レンズで光を集

めると、火が着きます。今からするお話は、受け身の脳
の人を増やすのか、何かを改善する脳の使い方をするの
かというお話、あなたはどちらを選びますか。
　難しい、分からないのをフォーカスすると、できるだ
け変化を起こさないという選択をします。そういう行動
をとるのです。もっとこういうことを楽しんで実現させ
たいにフォーカスすると、次に何をすればいいのかとい
うように動きます。皆さんの賞を取られたポスターを拝
見しました。素晴らしい。未来のことを考えています。
AI とどう融合させてもっと良いものにしようか、という
ほうに意識が動いています。イメージを作るのはめちゃ
めちゃ脳によいです。リアリティがあって、できそうか、
できそうじゃないかって全然違います。クリエイティブ
に脳を使うのは最強の使い方なのです。皆さん、それを
仕事中でできるありがたい環境におられますから、ぜひ
脳の力を鍛えていただきたいですね。
　毎回、新しいことをする時、ステージアップする時は、
絶対に脳は不安でそんなものできるのかと思います。そ
ういう機能です。私たちの脳は、いろんな情報を得てき
たなかでインプットしています。もうインプットしない
といけないようになっているのです。例えば、自分はど
ういう人間なのか、なんとなく皆さんイメージがあると
思いますが、これがなぜできるかというと、今まで見て
きたなかで、自分にとって影響があるなと思った人から
言われた言葉や、評価を受けた結果の情報が入っている
だけです。事実じゃないこともいっぱいあります。必ず
自己効力感の効果から、大なり小なりに入っているとい
うのをぜひ知ってください。
　ですが、過去の経験や、人からの評価でなく、自己効
力感という自分がどんなゴールを達成できるか、自分で
評価する力なのです。ライト兄弟は、馬鹿にされても飛
行機は飛べると言って、できると信じてああいう結果に
なりました。自己効力感が高かったわけです。つまり、
未来に対する自分の評価ですから、自分自身でどこまで
も勝手につけることができるのがこの力なのです。ライ
ト兄弟のように、高ければ高いほどもっと良いことが未
来に構築されます。
　この自己評価を自分も他人も一緒に上げられる、日常
的にできる超簡単な方法があります。自分と周囲の人た
ちの良いところを常に見つけます。今、大事なことを言
いましたよ。常に見つけるのです。あなた自身も、周囲
の人たちにも、所属する組織でも、業界でも、本人が気
づいていない良いところが絶対にあります。その存在を
常に見つけて、言葉で言えるともっと素晴らしいですね。
　私たちの脳は、とにかく現代の変化のスピードについ
ていけてなくて、原始的なまま残っているものがいっぱ



（12）　第 461 号 令和 7年 1月 1日い ん さ つ 広 島

いあります。昔はとにかく食べ物を動いて取らなくては
ならないので、効率がすごく大事です。なるべく動きた
くないです。脳は体の中とは言え、占めているパーセン
テージは少ないけど、１日のカロリーの５分の１は脳が
使っています。だから、活動をセーブして、考えること
もあまり考えたくないという習慣が、面倒くさいとか、
不安がるという習慣ですが、これに騙されてはいけない
です。今の時代はそんなに危険もないし、食べ物もそん
なに努力しなくても手に入れられるからです。
　例えば、無駄なことをしなくてセーブして動いている
と言ってもピンとこないと思いますが、皆さん毎日、何
十回も見ているものがありますよね。そう、携帯、スマ
ホです。絶対何回も見ます。１日１回ということはあり
ません。ですが、スマホのホーム画面にはずらりとアプ
リが並んでいますが、正確な順番は答えられる方は少な
いと思います。脳は重要性に応じてふるい分ける優れた
フィルター機能がついています。アプリの順番は重要性
がないから覚えなくてもいい、になっているから見ても
覚えてないのです。ほとんどこのように、見ているよう
で見ていないという使い方をしています。重要だと思っ
たら何が起きるかというと、記憶してくれます。流すの
ではなくて、記憶してくれます。
　例えば、大好きな人ができたら、その人の言葉を１回
聞いただけで全部覚えていると思いませんか。脳でフォー
カスするものは、知らないうちに随時変わりながら動い
ているのが、私たちの脳なのです。意識的に自分が重要
なものを変えていくと、今まで気づかなかった可能性を、
スルーしていた大切な情報に気づけるようになりますし、
良いところばっかり見つけるようになったら、嫌な人が
いい人に見えてきたりもします。すごく便利なのですね。
　それから自己効力感を高められる素晴らしいところは、
頭がいいとか、過去すごい成績を収めた、功績があると
かというのが、これまでの過去の経験に一切関係ないと
いうことです。誰もが今から身につけることができる、
私自身も、お金もない、自信もない、自己肯定感も自己
効力感もない状態から変えることができました。誰でも
できます。私たちの脳は本当にすごいということを、ぜ
ひ知っておいていただきたいですね。
　今大変そうだと思っている未来を、じゃあできる、嬉
しいなって思ったらすぐできるのかといったらあいにく
そういうことではありません。いろいろポイントがあり
ます。これは、みんながいいなと思う未来のゴールの設
定が必要になります。脳はこれで動いています。目的次

第です。いいですか。とにかく目的が大事、目的が全て
なのですね。
　例えば、「これをやってもやらなくても給料は変りませ
んよ」と言うと、特にワクワクしませんけど、「これをやっ
たらすごくモテますよ」となるとワクワクする。目的が
モテモテに変わると、ワクワクしますね。タダでも動き
たくなるわけです。作業をこなすのが目的なのと、モテ
モテになるのが目的というのは、全然脳の動きが変わっ
て来ます。目的のために、脳が行動を起こさせるには、
この２つのポイントを意識すればいいのです。
　結果期待。目的のためにこうするとこういう変化が起
こるということは、はっきり分かっている状態が結果期
待です。何かいいかもね、だったら動かないです。こう
なりますよというのが大事ですね。もう１つは、自分な
らできる、仲間と一緒ならできる、あの人がいてくれた
らできる。こう思えるかどうかです。これをぜひ経営者
の方に持っていただきたいと思っています。この２つの
期待がマッチした時に、ものすごく大きい力を発揮して
くれます。私が 18 歳の時に、家を出るというところ、だっ
たら殴られない、だったら楽しいかもしれない、いろん
なことが楽しめるという結果期待。出ることならなんと
かできると思えたから、頑張って出られたわけです。で
すから、組織づくりも人づくりも動きたくなるようなし
くみをみんなで作れば、いつも未来を楽しみながら仕事
ができます。もっとこうしたらいい、もっとこうできる
というように動かせるのが、いくらでも動いてくれる脳
の使い方なのですね。
 
 
 
 
 

　今日は実行委員会様よりお声がけをいただきまして、
このような素晴らしいところでお話をすることができま
した。この場をお借りしまして、ご準備をしていただき
ました皆さま、お世話になりました。皆さまにお礼を申
し上げます。今日は本当にありがとうございました。気
持ちよくお話を聞いていただきました皆さん、本当に最
高でした。今日は本当にありがとうございました。

＊田中先生のお話は何十ページにもなります。ほんの一部を掲載いたしました。

　可能性を小さくする言葉
　1）出来ないと思う
　2）分かりません
　3）やってみます
　4）〇〇すべき・こうあるべきだ
　5）それほど悪くない

　可能性を広げる言葉
　1）達成したらどうなるだろう
　2）必ず答えがあるはずだ
　3）〇〇からやります ( 具体的に )
　4）これをすることは自分にとって
　　　どんな意味があるだろう
　5）未来の自分には程遠い
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■ 補助対象となる事業
　人手不足の中小企業などが、省力化製品を対象製品の
　リスト ( カタログ ) から選んで導入し、販売事業者と共同で
　「労働生産性　年平均成長率３％向上」を目指す事業計画 *1 に
　取り組むものを対象とします。
　申請時に全ての従業員の賃金が最低賃金を超えていること、補
　助金の重複に該当しないことなどの要件 *2 を満たす必要があり
　ます。また、補助金の交付が決定された場合でも事業実績報告
　の審査によって補助額の減額となる場合があります。
　*1. 公募要領「4-1. 補助対象事業の要件」を参照。
　*2. 公募要領「4-2. 補助対象事業者の要件」を参照。

■ 補助率と補助上限額

■ 申請から事業完了までの流れ

※お問い合わせは、広島県中小企業団体中央会　事業推進部　内海　出（うつみ　いづる）担当まで
　広島市中区基町 5 番 44 号　広島商工会議所ビル 6F　TEL　082（228）0926　FAX　082（228）0925

【中央会からお知らせ】

中小企業　省力化投資補助金(補助率１/２)　受付のご案内
—  中小企業の人手不足解消に効果のある「省力化製品」を導入するための補助金 —

人手不足解消に効果があるロボットやＩoＴ等の製品を導入するための経費を国が補助することにより、簡易で即効性がある
中小企業の省力化投資を促進し、売上拡大や生産性向上を図るとともに賃上げにつなげることを目的とした補助金です。

●補助対象製品のカテゴリ

▶清掃ロボット
▶配膳ロボット
▶自動倉庫
▶検品・仕訳システム
▶無人搬送車（AGV・AMR）
▶スチームコンベクションオーブン
▶券売機
▶自動チェックイン機
▶自動精算機
▶タブレット型給油許可システム
▶オートラベラー

▶飲食補充ロボット
▶デジタル紙面色校正装置
▶測量機
▶丁合機
▶印刷用紙高積装置
▶インキ自動計量装置
▶段ボール製箱機
▶近赤外線センサ式
　プラスチック材質選別機
▶デジタル加飾機
▶印刷紙面検査装置　など

従業員数

5名以下

6～20名

21名以上

200万円

500万円

1,000万円

300万円に引き上げ

750万円に引き上げ

1,500万円に引き上げ

1/2

補助率 補助上限額 補助事業実施期間に一定以上の
賃上げを達成した場合 補助上限額の引き上げを適用す

る場合、事業終了時に①給与支
給総額+6％以上かつ、②事業場
内最低賃金+45円以上とする計
画を策定し申請する必要があり
ます。

中小企業の
みなさまの
手続き

事前準備、応募・交付申請

●gBizID を取得
　　　　▼
●製品カタログを参
考に、省力化製品と
販売事業者について
検討
　　　　▼
●販売事業者と製品
導入の商談
●生産性向上を目指
す事業計画を策定

●製品導入・設置の支援
●積算・証憑の確認

●製品の使用状況
●生産性の向上状況

●製品導入の設置確認
●導入効果の確認

販
売
事
業
者
と
共
同
申
請

補
助
金
の
採
択
・
交
付
決
定
、
通
知

中
小
機
構
に
よ
る
審
査

▶

補
助
額
の
確
定
・
補
助
金
の
交
付

事
業
実
績
報
告
の
審
査

▶

公募スケジュールは下記
ホームページをご確認ください。

補助事業実施期間

省力化製品の導入

事業計画の
達成を目指す取り組み

事業実績報告の提出

（12ヶ月以内）
効果報告期間
（5年間）

効果報告の提出
（毎年）

販売事業者
のサポート

●対象製品のリスト(カタログ)に登録された省力化製品から、自社の課題に合わせて製品を選択できます！
●「販売事業者」が製品の導入を支援！ 申請・手続きもサポートします。
●補助率は１/２!　補助上限額は従業員数ごとに異なります。
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　11 月 23 日（土）、天気予報は曇りで心配していた
が、ゴルフ日和になり安堵。広島市からの参加者もあり、
早朝７時 46 分スタートで 20 名の参加だ。ＪＦＥ瀬戸
内海ゴルフ倶楽部は笠岡市にあり、本場スコットラン
ドのコースを彷彿させる本格的なリンクスコース。公
式競技が開催され、プロからも名コースと呼び声が高
い。コース全体はヤシの木があるぐらいで目標物が少
なく、あっちこっちにある池や大小様々なコブなどが
あり、瀬戸内からの風が大きく影響する。
　午前７時 20 分開会式が始まり、今回の世話役の林
さん ( 草戸印刷㈱ ) が司会で中本理事長の挨拶から始
まった。中本理事長は「皆さんのお陰で夢メッセが無
事盛会に終わりました。改めてお礼申し上げます。今
日は、ゴルフでグリーン場での親交を深め、お互い楽
しいゴルフをしましょう」と挨拶された。その後記念
撮影をし、OUT・IN 同時スタートした。
　プレーは、あちらこちらで「ファー」の声が聞こえ
たり走る姿が見えたり、また、コースを白鳥のペアが
ゆっくり歩いていたり、皆さん楽しんでプレーされて
いた。乗用カートでこのコンペ全員のスコアが見られ、
ハンデ無しの順位が即座に出るようになっており、１
ホール終わるごとに今誰が２オーバーで首位とか、色々
楽しめた。もちろん、最終組がプレーを終えると即座
に順位票が貰える仕組みで、幹事さんは大助かりになっ
ている。
　大会終了後の表彰式では、司会がまず、下位からの
順位を発表し、皆さんたくさんの賞品を貰い大変盛り
上がり和気あいあいのうちに終了した。
　優勝者の中本さんは、「天候とメンバーと、そして、
ハンディキャップに恵まれて優勝することが出来まし
た。来春の東西戦も楽しくやりましょう」と語った。
 

【親睦ゴルフ大会】

第19回 印刷産業関連親睦ゴルフ ・ 第37回 バリューズカップ共同開催
— ＪＦＥ瀬戸内海ゴルフ倶楽部　—

宮宗氏　　　　中本氏　　　　西村氏

　次回は来年の４月 26 日（土）、久井カントリークラ

ブで東西対抗戦の予定だ。次回は多くの方に参加いた

だき楽しんでいただきたい。

　誰でも参加できます。待っています。

成績は以下のとおり。（敬称略）　　　　　　　ネット

優　　勝　中本　俊之　㈱中本本店　　 　　　 73.8

準 優 勝　宮宗　幸司　合同印刷機材㈱　 　　 74.6

３　　位　西村　純男　組合事務局　　　　　　74.8

ベスグロ　田頭　正芳　モンデン化成㈱　　 　 92
C4080広告【サイズ：（H）60×（W）82mm】

媒体名：広島県印刷工業組合「いんさつ広島」10月号

プロフェッショナルプリント事業部
〒730-0004  広島県広島市中区東白島町14-15   TEL.082-511-4651

お客様の可能性を引き出す
印刷現場での働き方改革を
ご提案します。

※写真はC4080にオプション
を装着したものです。

〒733-0005 広島市西区三滝町22－14
TEL （082） 5 0 9－5 1 9 0
FAX （082） 5 0 9－5 1 9 1
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事務局だより
◎ 組合のうごき

　12 月６日 ( 金 )、福山支部価値組委員会の 12 月（第
248 回）例会は、いつもと趣向を変え、場所を変え、
今年１年を振り返り、そして新しい１年を望もう！と
の趣旨で「望年会」として開催しました。
　漢字の遊びと言われるかもしれませんが、そこはそ
れ。忘れる年の会ではなくって、新しい年を“望む”
会という事で望年会。それも「超！望年会」と気合を
入れたネーミングにしての開催でした。
　懇親会で和気あいあいと進みつつ、あちこちで熱い
会話が繰りひろげられ熱気むんむんの会になり、あっ
という間に時間が経過した感じで、これも“望年会”
だからなのかなって思いました。
　トリプルデミック（コロナ・マイコプラズマ肺炎・
インフルエンザ）と言うそうですが感染症も多いこの
時期ですが、コロナ禍で自粛していた時のことを思う
と、こうしてリアルで語り合う場を持てるのは感慨深
いものがあります。前の通りに戻るのではなく、新し

いやり方も取り入れつつ、大切なことは守っていく。
そうやって仕事もプライベートもアップデートしてい
きたいと思います。
　いろんな事が起きる時代ではありますが、新しい年
が希望に満ち溢れたものに
出来るかどうかは自分たち
次第。しっかり胸を張って
望んでいこうと、そんな風
にみんなで共有できた例会
でした。　　　　　 （近江）

【福山支部だより】

福山支部１２月例会は「超！望年会」

楽しかったーっ！の集合写真
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4日

7日

8日

11日

20日

広　島

札　幌

山　口

印刷会館

web研修

拡大理事会

全青協正副議長会

中国地区理事長会

夢メッセ集約会議

DTP検定事前研修

6日

9日

18日

23日

28日

web会議

web会議

県工組新年互礼会

備後印刷産業新年互礼会

DTP検定（実技）

産業戦略デザイン室

経営革新マーケティング委員会
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リーガロイヤル
ホテル広島

福山ニュー
キャッスルホテル

広島
コンピュータ
専門学校




